

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6186.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 23 DE MARZO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Seccion editorial.

TRAIDA DE AGUAS A MONTILLA.

Sobre esta importante mejora nos escriben de aquel punto lo siguiente: «Tiempo hace que no hablo á V. de esta colosal empresa, acometida por el fénix coronel de E. M. señor don José Sanchez Molero, por que apesar de la decision de este caballero y de los medios que para llevarla á cabo cuenta, me figuraba iba á fracasar, vistas las dificultades de gran peso con que ha tropezado, que á otro cualquiera hubieran retraido, y que ha llegado á dominar, inspirado en sus pundonorosos sentimientos y en el ardiente deseo de no dejar defraudadas las esperanzas de este vecindario. Lejos de haber coadyuvado á su generoso proyecto, facilitándole los medios para ello, ha encontrado, sino una oposicion formal, al menos indiferencia y aun obstáculos en algunos sujetos al tratarse de las espropiaciones necesarias para proseguir su obra, todo lo que ha enervado su entusiasmo y héchole renunciar en algun modo á lo gigantesco del plan que tenia concebido.

Cuando los pueblos no conocen sus verdaderos intereses, y ni calculan sobre el porvenir, ni les liga el bien común, no son capaces de ningún pensamiento útil, y mucho menos de secundar las miras de los que aspiran á engrandecerlos, porque, prevenidos contra toda idea generosa, rechazan los servicios de los que se los ofrecen, ó por lo menos se muestran apáticos ó indiferentes, creyendo que en ellos va envuelta alguna mira que les perjudica.

No de otra suerte puede esplotarse la apática acogida que aquí ha tenido el gran pensamiento del señor Sanchez Molero, de dotar de aguas potables á esta ciudad, siendo lo mas raro del caso, que se viene trabajando en esto por los municipios que se han sucedido en mas de un siglo, haciendo al efecto gastos de alguna consideracion sin ningun resultado. Es una condicion inherente á nuestra frágil humanidad el aspirar á lo difícil y renunciar á ello cuando se encuentra quien lo da hecho. Así se malogran las mejores disposiciones de los géneos bienhechores y se les retrae del propósito que concibieron, llevados de las mas nobles miras, sin mezcla alguna de interés particular.

Afortunadamente para Montilla, el señor Sanchez Molero, sin embargo de que conoce, por que así me lo ha manifestado, lo poco agradecidos que son sus beneficiarios, como hombre de palabra y pundonoroso en extremo, cumplirá con exceso su compromiso, confiado

en que si la generalidad le niega su agradecimiento, sabrán guardárselo hasta la muerte los que conocen la importancia del servicio que va á hacer á la poblacion, abasteciéndola de uno de los artículos mas necesarios para la vida y de inmensas aplicaciones á los usos domésticos.

Ya está colocada la mayor parte de la tubería por donde han de venir las aguas y colocándose está la demás, que quedará al corriente en todo este mes, así que la máquina que ha de elevarlas á la poblacion, pues todo está pronto y solo falta la colocacion; siendo mas que probable que en todo el inmediato Abril veamos correr por las calles de la ciudad aquel líquido vivificador, y que á su aspecto el vecindario se entusiasme, viendo realizado lo que al principio no creía, y que entonces el autor de tan útil mejora reciba las bendiciones á que se ha hecho muy acreedor por su desinterés y patriotismo. Así se lo deseo yo al menos, yo que he sido el que mas lo ha animado en su propósito, y mas todavía, celebraré que, además del agradecimiento á que es merecedor, obtenga el beneficio que así mismo de justicia le corresponde, para reintegrarse, siquiera no sea mas que en parte, de los desembolsos que ha hecho y aun le quedan por hacer hasta ver concluida su obra.

Podrá ser muy bien, sin embargo, que sus beneficios no fueren por el pronto reconocidos como debian, por que los grandes hechos tienen necesidad del nebuloso velo de lo pasado y del prestigio que da la distancia para atraer y seducir nuestra imaginacion, pues á la luz del sol y á la claridad de lo presente, nada parece grande en este mundo hermoso, sino el bello ideal. La virtud es el elemento de la hermosura de todas las cosas á escepcion de la virtud.

Pero pasado tiempo llegan á ser apreciados en toda su magnitud y brillantéz, y entonces los pueblos, que antes se mostraban indiferentes ó tibios para con ellos, se apresuran á pagar la deuda de admiracion y generoso recuerdo á los hombres que se sacrifican por su bien, registrando en sus anales los nombres de ellos, como los títulos de su propia grandeza, á la manera que los individuos guardan en sus pergaminos con reverente cariño y hasta con orgullo las glorias de sus progenitores.

José Maria de Aguayo.»

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia del 20 copiamos las noticias siguientes:

La reunion tercera de los obreros

celebrada ayer tarde hido un nuevo testimonio de lo fácil que es ir acostumbrando á las masas ejercer sus derechos tranquila y pacíficamente.

La presidencia ha sido tan atinada como en las reuniones anteriores y el orden y la moderacion han sido completos.

El Sr. Suñer y Calevila sostuvo la proposicion de que los obreros deben intervenir en la política y en el gobierno para no perder la libertad, y sostuvo que esta intervencion debe ser pacífica, tranquil haciendo por ejemplo lo que ahora hace, reunirse, doncerse, apreciarse, asociarse en cooperaciones con pequeños ahorros, y defendió la creacion de la Internacional.

Resumió diciendo que el obrero tiene hambre, que es justo darle de comer; que la tierra produce para todos; que el obrero deb intervenir en el gobierno para administrar la riqueza pública; que por ahora debe agitarse pacíficamente, pro que si aun así no llegara el período de las soluciones, entonces la atmósfera política como la social puede purificarse por medio de una tormenta.

El obrero D. Felipe Martin combatió las opiniones de Sr. Suñer, sosteniendo que ninguna forma política le ha dado ni le ha podido dar lo que necesita, esto es, el aumento de jornal y la mejora de posicpn. Combatió el capital y defendió el espíritu de asociacion de los obreros sin distincion de opiniones políticas para poder derrocar de un empuje los privilegios.

El Sr. Suñer, á consecuencia de una alusion del Sr. Martin, espió las razones que ha tenido para no querer ser diputado ni senador, razones religiosas y paisanos los ampurdaneses, asegurando que mientras ellos no le rehabilitan, no puede aceptar puesto alguno.

El ciudadano Quiñones, en apoyo de la proposicion, sostuvo la tesis de que la sociedad vive en un caos y la falta llenar un vacío en la moral, el del alma y la conciencia. Defendió la propiedad, pero combatió su régimen.

El Sr. Casaldueiro apoyó la proposicion, combatió á los economistas, porque dijeron que no eran políticos, y sin embargo, han intervenido en la política.

Sostuvo el racionalismo como demostracion del progreso consumado, y fijó en el progreso las soluciones armónicas del capital y el trabajo, armonía que niega, segun sus opiniones, la asociacion llamada *La Internacional*.

Después de algunas rectificaciones y de renunciar á la palabra algunos individuos á quienes la mesa advirtió

que se hallaban fuera de la cuestion, el señor Morago resumió el debate, presntando nuevos argumentos contra los que habian aducido los diferentes oradores que habian terciado en el debate. Este orador demostró en su notable discurso, como lo habia hecho en la presidencia, y como lo hizo el domingo anterior el joven Sr. Borrel, que entre los obreros de Madrid hay muchos que saben aprovechar el tiempo y alternar con el uso de las herramientas el estudio de libros y periódicos, cuyas teorías admiten y discuten con notable criterio.

El domingo próximo continuarán las conferencias.

—Leemos en un periódico de la Habana:

«De un documento de la mambisera que tenemos á la vista, tomamos los considerandos que dan una idea del todo, así como tambien de los sentimientos liberales de que están poseidos los caribes de Cuba libre.»

«Considerando que está plenamente probado el delito de infidencia en los ciudadanos Luis Argilagos y Caridad Montaches, haciéndose responsables criminalmente ante la severa y magestuosa actitud de la ley de la república, que castiga á los perversos y traidores que abandonan á sus compañeros de fatigas para cobijarse á la sombra de una bandera que ahoga nuestras aspiraciones por ahora y nos sacrificará inhumanamente despues;

Considerando que no hay mas término entre los cubanos y los españoles que el triunfo y la muerte luchando heroicamente por conseguirlo aquél y destruyendo todos los obstáculos que se presentan á la marcha de la revolucion: Teniendo en cuenta todo lo to Norte tal: que los señores don Luis Argilagos y Caridad Montaches sean condenados á sufrir la pena de la horca en el mismo campamento «El Jobo» para escarmiento de los traidores y salud de la causa de Cuba.

—Leemos en la *Epoca*:

«El señor secretario del gobierno civil de la provincia de Soria nos remite una comunicacion, que la falta de espacio nos permite insertar, rectificando el aserto acogido en nuestras columnas de que el gobernador de la misma habia declarado por sí el estado de sitio y ejercido coaccion sobre el cuerpo electoral. Una y otra cosa niega el comunicante, quien nos remite el bando publicado por dicha autoridad, en el que se ordena á los vecinos honrados retirarse á sus casas si se turbare el orden dentro del término de un cuarto de hora, so pena de ser tratados como los sediciosos; y se previene que todo grupo de mas de cinco personas será disuelto por la fuerza pública.»

—La *Epoca*, que con tanta razon como mal éxito, por desgracia, viene abogando por la conservacion del arbolado y su desarrollo, dice que de Zaragoza le escribe un suscriptor lo siguiente: «Hará unos veinte dias se cerró trato delante de mí en Zaragoza para cortar los árboles que quedaban en un monte de aquella provincia. Haciendo yo algunas observaciones sobre esa medida, y lamentándome como Vds. lo hacen repetidamente, de que muy pronto no quedarán mas que árboles frutales en España, me contestó el interesado: ¿qué quiere Vd.? lo que vendiendo ahora es la tercera parte de lo que tenía el monte hace pocos años, pero

blica, recogidas las armas que tengan las personas no autorizadas para ello, iluminadas las casas durante la noche y cerradas las tabernas á las ocho de la misma. Esto, en efecto, no es el estado de sitio, pero se le parece bastante.»

—Segun las bases de la empresa Caja nacional catalana, se destinarán 132000 reales anuales que por cada serie de socios se dedicarán á este objeto, de acuerdo con los alcaldes populares:

1.º Para redimir á los que siendo socios, ellos, sus padres ó hermanos, sean braceros ó jornaleros en cualquier arte; y cuando no caiga soldado alguno de estos en la localidad, se sorteará la redencion entre los quintos de la clase jornalera que no sean socios.

2.º Si toca la redencion á pueblos en que no haya socios de las clases pobres se aplicará el beneficio á la categoría social inmediata y menos acomodada de la localidad.

—Leemos en el *Progreso* de Jerez:

«Personas llegadas de Ubrique nos dicen que han sido presos y llevados á la cárcel de Ubrique ocho individuos sospechosos de complicidad en el asesinato del digno alcalde de aquella villa, perpetrado de la manera horrible que hemos dicho á nuestros lectores.

Entre los presos parece que hay dos personas bien conocidas en aquellos contornos, á uno de cuyos sirvientes se imputa la consumacion del crimen.

Tambien se dice, no sabemos con qué fundamento, que eran 8000 rs. el precio de aquel delito; pero en este como en los restantes datos, no hacemos mas que reseñar lo que de público narran algunos de los recién llegados de

—Se calcula que no pasan de 2000 hombres los restos del bandolerismo que fraccionados pululan por la jurisdiccion de Sancti-Espiritu (Cuba), perseguidos muy activamente por nuestras tropas.

—La *Epoca*, que con tanta razon como mal éxito, por desgracia, viene abogando por la conservacion del arbolado y su desarrollo, dice que de Zaragoza le escribe un suscriptor lo siguiente:

«Hará unos veinte dias se cerró trato delante de mí en Zaragoza para cortar los árboles que quedaban en un monte de aquella provincia. Haciendo yo algunas observaciones sobre esa medida, y lamentándome como Vds. lo hacen repetidamente, de que muy pronto no quedarán mas que árboles frutales en España, me contestó el interesado: ¿qué quiere Vd.? lo que vendiendo ahora es la tercera parte de lo que tenía el monte hace pocos años, pero

— 107 —

aquella carta. Pero el viejo Frankland era muy escrupuloso, é insistió en que se dieran á Rosa seis meses de reflexion para que se decidiera con pleno conocimiento de causa. Pero murió antes que espirase el término, lo cual ocasionó nuevas dilaciones.

Sin embargo, seis años en lugar de seis meses no hubieran quebrantado la constancia de Rosa. Estaba esta mañana tan afectuosa y tan tierna para con ese pobre muchacho ciego, como lo hubiera podido estar el día que lo aceptó por novio. «Si algo puedo yo, Leonardo, no heis de pasar ni un solo instante triste, por muy largo que sea el tiempo que vivamos uno al lado del otro.» Esto le decía hoy en el momento en que salíamos de la capilla. «Os oigo, Rosa,» le dije yo á mi vez. Pues bien, doctor, os tomo á la vez por testigo y por juez, me respondí ella mas ligera que el rayo: cuando volvamos á Long-Bekley, pregun-

— 108 —

tareis á Leonardo si no he cumplido mi palabra. Despues me ha dado un beso y se ha alejado. Beberemos á su salud despues de comer, miss Sturch... Beberemos á la salud de los dos, Phippen, una botella de mi mejor vino.

—Yo solo podré tomar un vaso de agua azucarada, si lo permitis, contestó tristemente Mr. Phippen. Pero ¿no decís que los padres de estos dos seres tan particularmente dignos de interés han vivido largo tiempo aquí, en Long-Bekley, unidos por relaciones de vecindad?... Pues bien, comprendo que no debo fiarme de mi memoria, que ha sufrido mucho, pero yo creia que el capitán Treverton era el mayor de los dos hermanos, y que habitaba siempre que estaba en tierra el dominio de la familia, situado en Cornouailles.

—Así fué, con efecto, contestó el ministro, mientras vivió su mujer. Pero desde que esta murió, que fué

— 111 —

CAPITULO II.

LA VENTA DE PORTHGENNA-TOWER.

—¡Magnífico! ¡Encantador! ¡Admirable calma para los nervios! dijo M. Phippen, examinando el verde césped que se extendía á la espalda del presbiterio, y cubriéndose con la sombrilla. Pero ¿me haríais el favor, Chenery, de pasar á este otro lado? Me gusta el olor del tabaco, pero el humo es demasiado fuerte para mi cabeza. Y ahora venga la historia de ese dominio, cuyo nombre ya no recuerdo.

—Porthgenna-Tower.

—Eso es, dijo M. Phippen cambiando la sombrilla de un hombro á otro. ¿Y cual fué el motivo por el cual el capitán Treverton se resolvió á vender á Porthgenna-Tower?

—Supongo que no podia soportar la vista de aquellos sitios, despues de la muerte de su mujer, respondió

— 104 —

dijo Luisa mezclándose de repente en la conversacion con el caritativo objeto de calmar un poco la agitacion de Phippen. Aparte de la inmovilidad de sus ojos, mas parados que los de las demas personas, no hay ninguna diferencia entre ellos que eran antes y lo que son ahora. ¿Quién era, pues, miss Sturch, un personaje célebre, ciego del mismo modo que Leonardo Frankland, es decir, sin que se le conociese?

—Milton, mi querida niña. He querido que os acordéis de este personaje, que es en Inglaterra el mas célebre de los poetas épicos, replicó miss Sturch con dulce acento. Describe en versos su estado, causa, segun él, de una gota serena. En vuestro libro de lectura encontrareis esto, querida Luisa. Despues, cuando hayais estudiado un poco el francés, leeremos un poco á Milton. Y ahora callaos, querida mia, y dejad hablar á vuestro padre.

—¡Pobre joven Frankland! dijo el

como los pueblos vecinos se han llevado lo demás y no hay esperanza de poder contenerlos, me parece que es mejor aprovechar yo su valor, que no permitir desaparezcan siempre los árboles y me quede yo sin mas que el disgusto de haber sido despojado.

El criminal Peralta, cabecilla de gran influencia entre las hordas facinorosas de la jurisdicción de Sancti-Spiritu, fué cogido, conducido á la ciudad, juzgado y pasado por las armas, el día 16 de Febrero.

Segun dicen de Puerto-Principe, en un solo día hubo en aquella localidad 1000 presentados.

ESTRANJERAS.

Continúan en Roma los desórdenes contra los jesuitas. Ha habido una colisión en una iglesia donde predicaba el padre Curci.

Hablando de este asunto, dice una carta de Florencia:

El ministro del Interior ha partido para juzgar personalmente la verdad de lo ocurrido. Es un escándalo sin ejemplo, pero me temo que no es mas que un preludio de otros mas graves.

Créese en Florencia que la cuestion de dar libertad á la Iglesia quedará aplazada por ahora.

El número de naufragios ocurridos desde el día 1.º al 17 de enero del presente año, sube, segun los periódicos ingleses, á la suma de 1833.

El servicio de los coches de plaza en Paris está muy lejos de ser lo que era antes del sitio. De los 10000 caballos que se destinaban á los 4000 carruajes, solo han quedado unos 500, que apenas bastan para 300 coches.

En los Estados Unidos ha ocurrido un terrible accidente en el ferrocarril del río Hudson: un tren de aceite de petróleo que se dirigia al Sur, se incendió y dió fuego al puente de Hamburg. El expres del Pacifico llegó en aquellos momentos y chocó con el otro tren comunicándosele tambien el fuego; el puente se hundió precipitando el tren: se habían recogido 17 cadáveres.

En Burdeos el domingo en Burdeos por el general Duerot, pasaron el lunes por Bayona: almorzaron en la mesa redonda de la fonda de Morcaux. El general Duerot partió al mismo tiempo que los principes.

Gaceta.

Obras. Las del teatro del Gran Capitan, que ya digimos haber sido adquirido por una respetable y estimada persona de esta capital, van á recibir un grande impulso, por lo que creemos que terminarán mas pronto de lo que se habia previsto. Ya, segun hemos oido, se han adquirido muchos y excelentes materiales y se han hecho los pedidos de hierro, que como saben nuestros lectores es lo mas costoso é importante de estas construcciones. Con gusto vemos estos adelantos que redundan siempre en buen nombre de la poblacion y en beneficio de sus habitantes.

Estará bien. Hemos oido que en uno de los templos de esta capital se cantará el Stabat Mater de Rossini en los dias del Setenario Doloroso, por varios aficionados muy conoídos y aplaudidos en los círculos filarmónicos.

Entre los fuegos. Dentro á la Francia combaten, y fuera la combatieron. ¡Pobre Francia, á quien atacan los de afuera y los de adentro!

Agua. La hermosura de las tardes primaverales ha puesto fin á la especie de retraimiento propio del invierno, y en consecuencia la animacion que observamos en los paseos es bastante considerable. En este caso se hallan la calle del Gran Capitan y el paseo de la Victoria, pero advertimos con disgusto que, gracias á sus condiciones especiales, tienen por enemigo el continuo polvo que los transforman en carretera, produciendo en el transeunte molestias no pocas. En otras ocasiones hemos indicado la conveniencia de que se regaran aquellos sitios, y ahora insistimos de nuevo toda vez que asi se evitaba aquel inconveniente. Deseariamos que nuestra pretension fuera atendida.

A reverse. Se dice que para la próxima Semana Santa habrá trenes espesos entre esta capital y Sevilla.

Hacen falta. Los varios proyectos de mercados, de que se ha ocupado la prensa han caido hasta ahora en saco roto. La mejora es muy necesaria y convendria que se pusiera sobre el tapete.

Obsequio. Con motivo de su eleccion de Senador fué obsequiado anteanoche con una serenata el Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos por muchos de sus amigos de esta capital. Se dispararon cohetes y fué numerosa la concurrencia.

Rior marchita. Anteayer fueron conducidos al cementerio de San Rafael los restos de la bella Señorita D.ª Carmen Sanchez Garcia, que ha fallecido á la temprana edad de diez y ocho años. La carrera estaba toda inundada por la multitud que se apiñaba para ver pasar el cadáver que llevaban seis jóvenes amigos de la familia, y que no quisieron que manos mercenarias les privasen de la ocasion de rendir aquel último tributo á la virtud consolados padres en su justo dolor.

Cosa breve. Su mision ya terminada—se van los compromisarios: este corto compromiso—ha parecido un relámpago.

No hay fundamento. Ha corrido en Sevilla el rumor de que para la próxima Semana Santa, visitarán aquella capital D. Anado y su esposa, deteniéndose algunos dias en Córdoba y recorriendo otras poblaciones de Andalucía. Ni preparativos, ni noticia alguna que merezca crédito autorizan estos rumores.

Telegrama. Hé aquí el que ha dirigido al Sr. Presidente de la Diputacion provincial el Senador electo Don Rafael Carrillo y Gutierrez. «Sr. Presidente de la Diputacion provincial de Córdoba. —Para los Sres. Diputados y Compromisarios.—Salud y gratitud. —Carrillo»

Senadores. El resultado de la eleccion hecha prueba la falta de fundamento que habia para suponer, como

parece se dijo, se pensaba en esta provincia á la candidatura del Sr. Duque de Mornisier.

Pastos. Ista mañana se admiten por el Sr. Secretario de la Diputacion provincial proposiciones para el aprovisionamiento de los pastos del corral de filas altas, de la campiña y término esta capital.

Diego. Esido aprobada la subasta de 500 robas de aceite para los establecimientos de Beneficencia á favor del Sr. Rafael Padilla.

Historia. Método para penetrar en cualquier teatro, con un solo billete, cinco ó seis personas. Se reparten las cinco copias, y el poseedor del billete se coloca al lado del portero, y va contando las personas que pasan; cuando la última ha desaparecido, entrega el billete. —Y los billetes de esos caballeros? preguntó el portero. —Yo, qué sé! Pero no van con Vd.? —No señor. —Entonces por qué los compra? —Por capricho. Ea, buenas noches.

Teneo cuidado. La primavera viene seguida de anginas, erisipelas, erupciones, acné, catarros de mas ó menos gravedad, y otras dolencias, que afectan los facultativos método en las comedias, en abrigarse antes á tiempo, y sobre todo procurar la limpieza de estómago, hacer uso de refrescos y atemperantes que sean convenientes para mitigar la irritacion, que abra mas que nunca es el principal origen de todas las dolencias.

Me parece bien. Se dice que el Ayuntamiento de P. Zublanco está haciendo loable esfuerzos para que continúe y lleve á buen término el espediente para la reedificacion de la iglesia parroquial de aquella villa, y que en parte se encuentran anuladas las dificultades que se oponian.

Disposicion. Ha sido admitida la dimision del Alcalde primero de Fuente-Ovejuna, D.º Juan de Echeverría, y se ha nombrado en su lugar á D.º Juan de Echeverría, D.º Juan de Echeverría, D.º Juan de Echeverría.

Diálogo. Diálogo, señor profesor, á que estado tan precario se halla Vd. reducido. Como que soy profesor. —Entonces basta lo que me es preciso.

Procedimientos. La Diputacion provincial ha considerado nulo el proceder del Juzgado de Mentores al decretar la prision y suspension de sus cargos de D.º Alvaro de Sotomayor á la autoridad judicial, y ha acordado que se le requiera para que devuelva dicho auto y pida con audiencia fiscal y la oportuna copia la autorizacion previa.

Sal. En el despacho de la Administracion económica de esta provincia y las Casas consistoriales de Montilla y Espejo se subasta el primero de Abril próximo la fabricacion y explotación de treinta mil quintales de sal en la salina de Duarnas y nueva milla de Jarales.

Político. No pudiendo el Sr. Moron ir al Parlamento, ha consagrado sus ocios á escribir un drama histórico, que encierra en su argumento la condensacion de todo el período épico de nuestra historia, abarcando los reinados de los Reyes Católicos, Carlos I y Felipe II. Figuran en él todos los géneros de esta época; Jimenez de Cisneros, Gonzalo de Córdoba, Babil, Cristóbal Colon, Santa Teresa de Jesus, D. Juan de Austria, D. Juan de Padilla, Guillen Sorolla,

Garcilaso, doña Isabel de Valois, el principe Carlos, el duque de Alba, D. Antonio de Leiva, Cervantes, Velazquez, etc., etc.

Al dueño. Al alcalde de Carbuey podrá reclamarse una jaca que se ha encontrado sin dueño conocido en el término de aquella villa.

Decia bien. Cierta caballero tiene una mujer celosa en todo extremo. Un día quiso ocultarle una carta. —En donde la pondría yo? preguntaba á un amigo; si la pongo en el pecho se arrugará, y si la dejo en mi escritorio la van á curiosar. —Ponia, le respondió, en la tercera ó cuarta página de un buen libro.

Vacante. Se anuncia en el número 234 del Boletín oficial de esta provincia, hallarse vacante en el Instituto de Zaragoza la cátedra de Geografía, dotada con 2.500 pesetas.

Boletín religioso.

Hoy. San Victor, mártir. Jubileo circular. En la Parroquia de San Nicolás de la Villa, por una devota devoción á San Francisco de Paula.

En todas las parroquias se harán al toque de oraciones los ejercicios espirituales ordenados por nuestro Excmo. Sr. Obispo, y además en las Iglesias de San Basilio y la Merced y en la Ermita de Ntra. Sra. de la Aurora.

Espectáculos. Teatro principal.

Se abre uno por cincuenta funciones que darán principio el día 9 de Abril próximo y terminarán el 8 de Junio, siendo los precios los que á continuación se expresan. El abono se cobrará, como en la temporada anterior, por decenas anticipadas.

Table with 2 columns: Abono, Precio. Rows include Palcos principales, Platós y faldriqueras, Butacas, Lonetas, Delanteras, Entrada al piso bajo, Idem al alto.

NOTAS. 1. Aunque queda dicho que el abono se cobrará por decenas anticipadas, se advierte que el compromiso comprende las cincuenta funciones, y que si alguna persona se retirase antes de su terminacion tendrá que pagar las que haya disfrutado al precio diario. Se exceptúan de esta disposicion los señores militares y empleados, que por causa del servicio tengan que ausentarse de la capital.

2. El despacho de billetes está abierto desde el día 20 del corriente, de las doce del día á las dos de la tarde, para que las personas que gusten abonarse puedan elegir las localidades que les convengan. 3. Se advierte que los diez y ocho coristas de ambos sexos que se anuncian formarán exclusivamente el cuerpo de coros, sin que la Empresa los distraiga para otras funciones.

TEATRO DE LA ZARZUELA, EN EL CAFÉ DEL RECREO. Funcion para hoy. La zarzuela en tres actos, titulada Robinson.—A las ocho.—A 2 y 1/2 rs. sin consumo.— Niños un real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA. Madrid 21 de Marzo de 1871. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA: D.º DON J.º ZARZA.

Mi querido amigo. Empieza ya á decirse que la Gaceta no publicará la lista de los diputados elegidos. El resultado de las elecciones ha impresionado tanto que no quiere el Gobierno confesar el número de los que son sus partidarios.

Esperase que en uno de estos dias se presentará á discusion en el Consejo de Ministros el proyecto de reforma de la ley de sufragio universal que está redactando el Sr. Ministro de la Gobernacion. Como cronistas no estamos obligados á dar nuestra opinion en ninguna cuestion dada, pero des luego comprendiamos nosotros al redactarse la constitucion del año 1809 que el pueblo español no estaba preparado para practicar el título primero de dicha constitucion. Y en prueba de nuestro aserto los hombres que mas han declamado á favor de los derechos individuales son hoy los primeros tambien en querer reformar las máximas constitucionales.

No bien se ha establecido la familia Real en Palacio, cuando ya empezaban las intrigas de los partidos y de las personas que ocupan altos puestos en el Régio Alcazar. Cuéntase que en Alicante se promovieron algunas diferencias entre el Mayordomo mayor de Palacio Sr. Duque de Tetuan y el Ministro de Estado Sr. Marlos. La cuestion en sí parece que no tuvo importancia, puesto que se trataba de si estaba prevenida la comida de los Ministros; pero despues esto pasó á otras desavenencias, que dieron por resultado graves disgustos, los que pudieron cortarse, merced á la intervencion del Presidente del Consejo de Ministros y del de Fomento.

Agítase de nuevo la cuestion de presidencia de las Cortes: de los cuatro candidatos que para este puesto se presentaban pueden descartarse ya dos de ellos, que son los Sres. Olózaga y Rios Rosas. El primero continuará en la embajada de Paris, donde parece que se ha aclimatado de tal modo que le es perjudicial el clima de España, y el segundo ha decidido no aceptar este cargo aun que fuera elegido, para poder tomar parte en las importantes discusiones que se preparan. Hoy han celebrado los compromisarios para la eleccion de Senadores la segunda reunion, la cual á estas horas continúa, y de la que no podemos dar conocimiento por que contra lo que se esperaba no es permitida la entrada en el local donde tiene lugar, mas que á los que son compromisarios.

Por uno de los que componen la mesa interina, hemos sabido que ayer y hoy se han ocupado del examen

105. — ministro animándose. Esa buena, tierna y querida niña que le he dado esta mañana por esposa, parece haberle sido enviada como un consuelo del cielo. Si es dado á un sér humano hacerle feliz aquí bajo, Rosa Treverton estoy seguro que lo conseguirá. — La chica se ha sacrificado, dijo Mr. Phippen; pero me es más simpática, puesto que tambien yo me he sacrificado quedándome soltero. Un sentimiento de humanidad me imponia este deber. Porque cómo, en buena conciencia, hubiera yo podido imponer digestiones tan penosas como las mias á una criatura del sexo mas bello y más débil? No, no lo he hecho; de modo que pudiera decirse que soy un sacrificio en carne y hueso. Siento, pues, un sentimiento fraternal hacia los que hacen lo mismo. Y decid, Chennery, ¿lloraba mucho cuando la habéis casado? — ¡Llorar! repitió el ministro con desden. Rosa Treverton, sabedlo bien, no es una mujercilla sentimental,

110. — Lo aceptaré, querido amigo, si me procurais un quitasol y me permitis llevar conmigo este taburete, respondió Phippen. Soy demasiado débil para soportar los rayos del sol de agosto, y no podría pasar sin sentirme de cuando en cuando. Ahora, así pertrechado, soy enteramente vuestro; y espero con ansiedad la historia de esa venta, que decis ser muy curiosa. — He dicho que hay en ella algunas circunstancias dignas de interés, respondió el ministro, y es seguro que cuando la hayais oído no me desmentireis. — Partamos: tened el vestíbulo encontrareis el taburete y el quitasol. — Después de estas palabras, el doctor Chennery abrió su petaca y salió del comedor de su huésped.

109. — en 1820, hace quince años, el capitán Treverton no ha vuelto á Porthgenna-Tower. Además aprovechó la primera ocasion que se le presentó para deshacerse de dichos dominios, vendiéndolos por cuarenta mil libras esterlinas. — ¿Es posible? exclamó Mr. Phippen con admiracion. ¿Seria mal sano el aire ó mala la alimentacion? — Y quien compró ese dominio? — El padre Leonardo Frankland, contestó el ministro. Esta venta de Porthgenna-Tower y las particulares circunstancias que le acompañaron forma por sí sola toda una historia. Si me acompañais á dar una vuelta por el jardín, os la contaré fumando mi primer cigarro. Miss Sturch, por si me viene á buscar no me alejaré mucho, y en una de las alamedas inmediatas se me encontrará. — Niñas, estudia bien vuestras lecciones. — Vamos, Phippen, abandonad ese sillón; un paseo por el jardín no se niega.

106. — tal, ni una muñeca llorona. Es una hermosa niña de tez rosada, de ardiente corazón, de carácter siempre igual, que sabe lo que ha hecho y lo que ha prometido á su esposo al decirle: «Seré vuestra mujer.» Además ha sido puesta á prueba. Si no lo hubiese querido con alma y vida, no se hubiese casado con él, puesto que sólo de ella dependia el casarse con quien quisiese, desde muchos meses há. Hace largo tiempo que estaban destinados el uno para el otro, mucho antes de que contrajese el joven Frankland esa cruel enfermedad desde que sus dos familias habitaban este país y eran vecinos. Pues bien, cuando perdió la vista, Leonardo, que es un muchacho bueno y de conciencia, volvió á Rosa su palabra. La carta que recibió de ella en esta ocasion la hubierais leído con gusto Phippen. No me avergüenzo de confesar que lloré como un muchacho cuando me la enseñaron. Los hubierais casado hic el nunc despues

El comité Central ha instalado comisiones en todas las alcaldías y ocupado los ministerios y el telegrafo.

Asegúrase que los electores están convocados para el 21 del actual.

Se dice que el Sr. Thiers ha nombrado al almirante Saisset comandante superior de la guardia Nacional de París.

Esta noche debe verificarse en Versalles una reunión de todos los diputados presentes para preparar la sesión de mañana.

El «Avenir National» dice que los diputados de París y los alcaldes elegidos están reunidos, pero que no se conoce todavía el resultado de esta reunión.

Noticias de las provincias Vascongadas aseguran que el elemento carlista vuelve a agitarse por allí con grande animación.

El emperador de Alemania que llegó a Berlín a las cuatro de la tarde del viernes pasado había dado las órdenes oportunas, para que las autoridades y la municipalidad no le hicieran recepción oficial.

Viena, 19.—Los periódicos rusos congratilábase del resultado de las conferencias de Londres.

El «Diario oficial» dice con este motivo que las potencias han mostrado desde el principio su buena voluntad para resolver la cuestión del mar Negro de una manera pacífica, y que la diplomacia europea ha restablecido derechos infringidos destruyendo todas las desconfianzas y asegurando la paz europea.

París, 20.—Ya está hecho el nombramiento que anunciamos del señor Olawley para mandar la compañía de guardias del rey de infantería.

El hijo del malogrado general Prim estuvo a punto ayer de sufrir una desgracia, pues recibió una coz de su caballo, que por fortuna solo le ocasionó una ligera contusión.

Ya hay presentadas 81 actas en la secretaría de las Cortes.

La misma importancia que se daba al Consejo de ayer se daba hoy al celebrado esta tarde.

El mariscal Mac-Mahon llegó a París el 16, en compañía de la señora duquesa de Magenta.

Dícese que de mañana a pasado se reunirá en Palma de Mallorca el consejo de guerra que ha de juzgar a los generales que se han negado a jurar al rey y que residen en dichas islas.

Burdeos, 21 (12 y 20 tarde).—Un despacho oficial de Versalles fechado ayer noche dice que no se ha agravado la situación de París, y que la insurrección es desaprobada por todo el mundo.

El general Chaney y muchos oficiales continúan prisioneros de los rebeldes.

Los alcaldes protestan unánimemente contra el proceder de los insurrectos, negándose a llevar a efecto las elecciones.

La asamblea ha condenado unánimemente los acontecimientos de estos días.

Varios oficiales y guardias nacionales han ido a Versalles para pedir el nombramiento del almirante Saisset de jefe superior de la guardia nacional, prometiendo obrar enérgicamente a favor del orden.

En la sesión de la Asamblea todas las fracciones han estado de acuerdo para reprobar el movimiento.

Berna, 20.—Los periódicos alemanes hablan de represalias si los alemanes son maltratados en Francia.

Por cada alemán, dice, que sea molestado, será preso un francés de los departamentos ocupados.

La «Gaceta de Francfort», del 18, hablando de la incorporación de Wissemburgo a Baviera, dice que para nada debe tenerse en cuenta la voluntad de los habitantes, que deben ser considerados como un apéndice al lugar que ocupan.

Florescia, 20.—La Cámara ha aprobado por 119 votos contra 109 la cuestión previa sobre la proposición del Sr. Mordini, pidiendo que la ley de las garantías del pontífice no sea objeto de convenios internacionales.

Segun un telegrama del periódico la «Italia», fechado en Túnez, han quedado zanjadas las diferencias con aquel país, habiendo firmado el rey el convenio estipulado.

Los periódicos franceses llegados hoy dan algunos detalles de los graves sucesos ocurridos en París, que anunció el telégrafo.

El gobierno había dispuesto que las tropas y algunos batallones de la guardia nacional se apoderaran de la mañana del 18 de la artillería que en las alturas de Montmartre tenían los sublevados, cosa que no pudo efectuarse porque el regimiento 88 de línea, rodeado por varios batallones de la milicia sublevada, se negó a obedecer a sus jefes y fraternizó con los sublevados a los gritos de «Viva la república».

En la plaza Pigalle un capitán de cazadores a caballo que quiso cargar a los grupos fue muerto de un balazo en el pecho.

En diferentes puntos de los bulevares exteriores la tropa imitó la conducta del 88 de línea, fraternizando con los sublevados. En los bulevares centrales y especialmente en las inmediaciones de la plaza de la Bolsa se estuvo tocando llamada todo el día para reunir a los milicianos partidarios del orden.

La lucha fue corta y ocasionó pocas desgracias en Montmartre y Belleville, porque según hemos dicho, las tropas no quisieron batirse.

A las once de la mañana bajaba por el bulevard de Strasburgo un numeroso destacamento de nacionales sublevados, y con ellos muchos soldados de infantería con dirección al Hotel de Ville, donde se habían cerrado las verjas, agrupando para defenderlo dos o tres mil hombres de infantería y artillería.

Al medio día se empezaron a construir barricadas en el barrio de San Antonio, calles de la Roquette y de Saint Sabin.

De once a una los batallones de la guardia nacional, fieles al gobierno de la república, que con las tropas habían ido a apoderarse de los cañones de los sublevados, volvían a sus barrios, siendo acogidos con gritos de «viva la república».

Algunos de estos nacionales imitaban la conducta de los soldados, fraternizando con los sublevados.

En toda la línea de los bulevares exteriores, abandonada por la tropa, se construían barricadas y se decía que la tropa colocada en el Luxemburgo también había fraternizado con los nacionales sublevados que ocupaban los jardines de este palacio.

El general Leconte hizo los mayores esfuerzos para que la tropa se batiera, pero no pudo conseguirlo y fue

desarmado y hecho prisionero por los sublevados que le llevaron a Chateau-Rouge.

Los periódicos no dan noticias mas que hasta las tres de la tarde del 18.

Al cargo de mayordomo mayor de palacio que se crea irá anejo el título de grande de España.

Ultima hora. SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 21 a las 6 y 15 minutos de la noche. Recibido el 22 a las 8 de la mañana.

Se nota alguna agitación carlista en las Provincias Vascongadas.

De París se han recibido noticias algo tranquilizadoras: el movimiento de los insurrectos se ha localizado, y la opinión general se muestra contraria a la sublevación.

Los generales continúan prisioneros.

Los republicanos optan por el retraimiento.

Madrid 22 a las 7 y 30 minutos de la noche. Se considera inminente la guerra entre Rusia y el Imperio de la China, esperando principien las operaciones en el mes de Mayo.

El emperador Napoleon ha llegado a Douvres.

El general Zabala ha dimisionado el cargo de jefe del cuarto militar del Rey, habiendo quedado encargado el Sr. Rosell.

En Madrid han sido elegidos Senadores los Sres. Duque de la Victoria, Calatrava, Marqués de Perales y Figueroa; también el Sr. Manterola ha obtenido votos.

Córdoba, 1871. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA. San Fernando, 34.

Las actas de los compromisarios, y que mañana dará principio la votación de Senadores. Muchos de los compromisarios se oponen a que sea elegido el señor Figuerola Senador, queriendo poner en su lugar al señor Gaminde, según dicen algunos progresistas es el candidato para la Jefatura de su partido.

No teniendo de que ocuparse, la parte de la prensa habla sin descanso de la conducta de la antigua aristocracia respecto a los Jefes del Estado, y a guisa de crítica dirige ataques a personas respetables, a quienes lejos de alejar de la situación debía no dirigirlas insultos como el Imparcial les dirige.

Nosotros no nos ocupamos de esta cuestión si algunos periódicos no la hubieran dado la importancia que en su día tiene. Ciertamente es que las señoras de la aristocracia se presentan en la Castellana y otros paseos públicos con trajes que recuerdan la antigua moda española. De semejantes hechos no se debe culpar a nadie. Téngase en cuenta que el sistema liberal lleva en sí una política de atracción no de repulsión. En otra ocasión hemos indicado que la aristocracia nace pero no se crea, y que por lo tanto en lugar de alejar a la aristocracia antigua del actual orden de cosas, debe atraerse para formar la verdadera base de la situación.

El correspondiente.

Por decretos que el 21 publica la Gaceta, se dispone que cese en el despacho del ministerio de la Guerra el subsecretario del mismo D. Cándido de Peltain y Jove-Huergo y se encargue nuevamente del referido ministerio D. Francisco Serrano y Domínguez.

De la Correspondencia del 21 copiamos las noticias y partes siguientes: Burdeos, 20 (10 y 15 noche).—Noticias de París del 19 a las cinco de la tarde.

La mayor parte de los barrios de París están tranquilos.

Hay barricadas en las inmediaciones del Hotel de Ville y en los arrabales de San Antonio y San Dionisio.

En los demás barrios el público puede transitar tranquilamente.

De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

Salidas. Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera a las 2 de la tarde, y a las 5 y 40 minutos de la mañana.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

Horas de recoger la correspondencia. A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES. De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 11 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 8 y 20 minutos de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 7 y 16 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las once y 40 minutos de la mañana siguiente, llegando a Madrid a las 9 y 48 minutos de la noche.

De Madrid saldrá a las 7 de la mañana; llegará a Santa Cruz a las 5 y 42 minutos de la tarde; saldrá de Santa Cruz a las 6 y 35 minutos de la mañana siguiente, llegando a Córdoba a las 5 y 38 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 35 minutos de la tarde. Sale de Sevilla a las 6 de la mañana y llega a Córdoba a las 12 del día.

El segundo tren sale de Córdoba a las dos y 40 minutos de la tarde, y llega a Sevilla a las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 15 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer sale de Córdoba a las 4 y 30 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 35 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntimos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntimos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba a Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana; llegará a Málaga a las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale a las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega a Córdoba a la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 2 de la tarde, y llega a Málaga a las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale a las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntimos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntimos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntimos.

Seccion de Bobadilla a Archidona. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona a las 6 y 55 minutos de la mañana y a las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán a Bobadilla a las 8 y 15 minutos de la mañana y a las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja a Granada. Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 31 minutos de la mañana y a las 5 y 14 minutos de la tarde. Saldrán de Granada a las 9 y 20 minutos de la mañana y a las 9 de la noche, y llegarán a Loja a las 11 y 14 minutos de la mañana, y a las 10 y 31 minutos de la noche.

De Córdoba a Belmez. Abierta a la explotación la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinación con las líneas de Belmez a Almorochon y de Ciudad-Real a Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla a las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez a las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinación con dicho ferro carril.

Diligencias postas sevillanas. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinación con el ferro-carril de Belmez y los de Estremadura y la Mancha.

Precios de asientos. Berlina, 35 rs. Interior, 28 rs.—Cupé, 21 rs. Las administraciones, a cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas, calle de Ambrosio de Moraes y Ayuntamiento, 42.

Coches, correos desde Córdoba a la Alhondiguilla. El despacho de billetes de los coches-correos que salen de esta para la Alhondiguilla, que estaba establecido en la calle del Ayuntamiento, se ha trasladado a la plaza de San Salvador, esquina a la calle de San Pablo, núm. 4. El precio del pasaje es convencional: la salida de los coches será a las once de la noche.

CAMPANADAS que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espíritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en desahogado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO. Porouña y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Desela y Luis Valera. Dos Torres.—Isidro Molina. Anora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—Jose Turibio y Lorente. Ramba y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez. Manuel Delgado y Diego Murillo.

de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerle un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Peninsula e islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 milésimas de escudo por cada 40 gramos.

Pozoblanco.—Joaquín y Martín Redondo y Antonio Laureano. POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almadén.—Alfonso Rúa y José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé de Castro y José Jurado y Romero. Baena.—Isidro Colodrero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. POSADA DEL POTRO. Priego.—José Reina y Antonio Aguilera. Ramba.—Andrés Panadero. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sánchez. Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernán-Nuñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildelfonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villanueva.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba a Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamuz.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotización oficial del 21. Consolidado, 26,60. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 74,70. Acciones del Banco de España, 453,25. Córdoba. Trigo, a 60. Cebada, a 33. Maíz, a 47. Habas, a 40. Garbanzos, de 140 a 140. Albarjones, a 36. Habas de 31 a 36. Carne de vaca a 42 cuartos libra. Apeite en los molinos, a 40. Jabón blando, a 16 cuartos libra. Sevilla. En la Alhondiguilla.—Trigo de 53 a 60. Cebada de 24 a 22. Habas de 33 a 34. Aceite nuevo de 38 a 39. BARNEO.—Existencia del día 17, 1453. Entrados en el día 18, 35.—Total, 1478. Vendidos en el día 18, 73.—Quedan para el día 19, 1405. Precios: de 48 a 51 cuartos libra. Granada. Trigo de 50 a 60. Cebada de 24 a 28. Habas de 46 a 48. Málaga. Trigo de 54 a 64. Cebada de 24 a 26. Habas de 45 a 49. Aceite de 41 a 45. Jerez. Trigo de 55 a 60. Cebada de 23 a 24. Habas de 36 a 37. Aceite de 50 a 56. Jaen. Trigo de 47 a 53. Cebada de 22 a 24. Habas de 41 a 45. Aceite de 51 a 54. CORREOS. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde, y a las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde, y a las 10 y 23 minutos de la noche.

terio de Cultura 2006

SECCION DE AVISOS.

Arrendamiento de casas.

Desde San Juan próximo se arrienda una casa núm. 2, calle Consolacion, inmediata á las Cinco Calles, pintada y acristalada: otra núm. 57, calle de Almonas: otra número 142, calle d. San Fernando: otra núm. 2, calle Paraleda, inmediata á la Magdalena: la del núm. 142, calle San Fernando tambien se arrienda desde el dia. En la núm. 41, calle del General Serrano, vive el dueño de todas. 6=6

Ama de leche. Una jóven de 21 años, que vive calleja de la Imprinta, en la Catedral, casa número 29, desea criar. 6=4

Pastos. Desde el dia se venden los del cortijo del Fontanar, término de Santaella. Para tratar en Córdoba, Encarnación 17. 6=4

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 22, calle de Juan Rulo (antes Fuenescá) está toda acristalada. Su dueño vive calle de San Pablo número 4. 6=6

Almoneda. La hay de varios efectos y un estrado forrado de seda carmesí, y muebles, en la calle del Duque de la Victoria (antes de los Huevos) número 3, de doce á dos de la tarde. 6=6

Arrendamiento. Desde San Juan venidero se hace de la casa número 21, calle de Valladolid; y desde el dia, de una bodega para aceite en el barrio de las Ollerías, estramucros de esta capital, así como de un granero con 3000 fanegas de cabida, situado en la casa número 46 plazuela del Vizconde de Miranda, en la que informarán. 6=6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 6, calle de San Hipólito, pudiéndose ver de doce á tres de la tarde. Para tratar de su ajuste en la próxima núm. 4, donde vive su dueño. 6=6

Interesante. En la calle del Dormitorio núm. 2, se venden portiers negros y de color caoba de lo mejor que hasta el dia se ha conocido, á 28 rs.; galeñas en buen estado con bellotas y moño tallado arriba y escudillos para la cortina, á 125 rs.; id. inferiores á 98; id. otras, á 70. Además se hacen toda clase de muebles á precios sumamente baratos. 6=3

Venta. Se venden dos puertas de cristales que podrán verse en la librería de la Publicidad, calle de San Fernando, núm. 27. 6=3

Subasta.

A las doce de la mañana del dia 13 del próximo mes de Abril, tendrá lugar en las casas del Sr. D. Rafael Diaz de Morales, en Córdoba, calle de los Muñices, núm. 8, y con asistencia del Notario Sr. D. Antonio Garcia Mesa, la subasta extrajudicial para el arrendamiento de las tres fincas que á continuación se expresan.

Las tres dehesas, unidas, conocidas por los Tiesas, Mariyicenta y la Corredera, término de Fuente-Obejuna, con 1632 fanegas de cabida, pobladas en su mayor parte de encinar, con casa y demás aprovechamientos. Se arrienda por tres años á contar desde San Miguel del presente.

Otra dehesa, llamada de Oropesa, en el mismo término de Fuente-Obejuna, con 2216 fanegas de cabida, parte de encinar, y la mayor de monte bajo con algunos rasos. Se arrienda por tres años á contar desde San Miguel próximo.

El cortijo llamado de Ibaechar, en las inmediaciones de Villa del Rio, con 174 fanegas de tercio, y el cual se arrienda por tres años desde 1.º de Enero de 1872.

Las personas que antes del dia señalado para la subasta deseen enterarse de los tipos y condiciones para el arrendamiento de las tres expresadas fincas, se pueden dirigir á su administrador D. Teodomiro Ramirez de Arellano que vive en la ciudad de Córdoba, calle de los Muñices, número 11. 8=2

Almoneda. Por ausentarse sus dueños se hace de varios muebles, y entre ellos un estrado, algunos cuadros de lienzo antiguos y ropas, en la calle de los Cidros núm. 49. 6=2

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1872 se arrienda el cortijo de Algorfillas, término de la Rambla, compuesto de 300 fanegas, de tierra de tercio, con arbolado de encinas. La persona que quiera interesarse de dicho contrato y saber sus condiciones, puede presentarse en la casa administracion de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Ontiveros, sita en la Plaza del Conde de Priego núm. 4.º. 15=2

Advertencia. D. Pablo Miguez, Oculista, hace presente á los muchos clientes forasteros que solicitan sus servicios, como contestacion á las cartas que le dirigen, se halla establecido en la calle de S. Alvaro núm. 4.º. 6=2

Venta. Se hace de la casa número 7 de la calle del Conde de Gondomar en esta ciudad. En la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará. 10=8

Á los estudiantes.

Los alumnos que deseen prepararse en poco tiempo para los exámenes de prueba de curso ó para el grado de Bachiller, pueden comprar los siguientes cuadernos en la Librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

- Latín y Castellano, su precio 5 reales. Geografía, 2'50 id. Historia universal, 3'50 id. Historia de España, 4 id. Retórica y poética, 3 id. Psicología, lógica y ética, 3 id. Aritmética y Algebra, 4 id. Geometría y Trigonometría, 3 id. y Belleza y Fisiología é higiene, 4 id. Historia natural, 4 id. Física y química, 4 rs. Cuantos alumnos se han preparado por estos cuadernos para sus exámenes y grados, tanto en Madrid como en provincias, han hecho unos ejercicios brillantes, por la seguridad y aplomo de las respuestas y por la claridad y precisión de las doctrinas.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Madrid de noche. Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso Garcia Tejera. Se publica por entregas de 16 paginas con láminas aparte del texto, á medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Arrendamiento. Desde San Juan del presente año en adelante, se arrienda la casa núm. 49 calle de José Rey, antes Sta. Clara. Para tratar con su dueño D. Miguel Ariza, en la del Baño, núm. 45. 6=6

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se arrienda la casa calle de la Feria, núm. 79; para tratar con su dueño, calle del Liceo, núm. 52. 6=5

Venta. Se hace de un mostrador y una muestra de zinc. En la calle del Ayuntamiento, sombrería de Francisco Montoro, darán razon. 6=5

Arrendamiento de olivares. En el término de Montilla y desde el dia, se arriendan las suertes de olivar siguientes: Una con 1528 olivos, sitio Ll. de Cabra, linda con otros D. Francisco Solano Rioño, con D. Francisco Salas Perez y con el arroyo de Riofrio. Otra con 1159 olivos, sitio Mangas de Cardenas, linda con otros de D. Francisco Javier Ladrón y D. Francisco Lopez Campos. Otra con 87 olivos, sitio del Cigarral, linda con otros de don Rafael Teillo, Antonio Cambera y el camino de los Monjes. Y otra de 68 olivos, sitio de Carril, linda con otros de don Juan de Mesa, Antonio de la Cruz y camino alto de Benavente.

Las personas que les acomode arrendarlas y enterarse de las condiciones de su contrato, podrán verse en Montilla con el Procurador don Tomás Arjona, y en Córdoba con don Manuel Carrasco y Luque, que vive en la calle de Prim, antes Arco Real, núm. 11. 20=3

La zona fiscal.

Lista completa de los pueblos que componen el territorio de la nueva zona fiscal, precedida de las reglas y ordenanzas sobre la circulacion de mercancías en todo el Reino, y de la circular de la Direccion de rentas fijando los generos sugetos á marchamo, por Don Jorge Barrett y Clarke. Su precio 12 reales en la librería del DIARIO DE CORDOBA. 20=3

Acogidos. Se admiten desde el dia de todas clases de ganados en las dehesas de Choza Redonda y el Maromo, á precios arreglados. Su dueño vive en la calle de la Convalecencia, núm. 2. 26=3

Venta. Se venden dos canarieras para criar, un canario y canarias, de buena casta. Calle de los Deanes núm. 8. 6=4

Arrendamiento. Desde el dia se hace de un portal con una sala unida al mismo, en la calle de Prim, antes Arco Real, número 41, cuya puerta de entrada se halla en la plazuela de la Sra. Condesa de Hornachuelos. Para tratar en la dicha casa número 14. 6=4

Venta. En la puerta del Rincon, núm. 67, se vende cebada buena y barata y patatas manohégas á precios muy arreglados. 6=5

Arrendamiento. Se hace de una haza denominada Carr. de Habanillas, situada en la campiña y término de la Rambla, como á un cuarto de legua de la poblacion, siendo su cupo total de 12 fanegas de tierra. Se oye proposiciones en la Secretaria de la casa de la Excm. Sra. Duquesa Viuda de Almodovar del Rio, calle del Liceo núm. 18. 6=5

Arrendamiento. Desde San Juan se hace de la casa calle de la Encarnación, número 42; su dueño vive calle Carniceros, número 27. 6=4

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA.

S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelas, etc. á precios sumamente arreglados y con es traordinaria prontitud.

A LOS ENFERMOS.

Los acreditados específicos y preparados medicinales del célebre farmacéutico D. Francisco Malvido, cuales son entre otros: Panacea anticrónica, ó remedio fácil, eficaz y económico para curar en breve tiempo la sífilis y toda clase de enfermedades humorales, por antiguas que sean. Flores preparadas contra el asma ó ahogo, de inmediatos y admirables efectos. Mifefolio Alcalino, planta utilísima contra la piedra y retencion de orina. Polvos de Almezto, especialidad contra la hidrofobia y mordedura de animales ponzoñosos. Rob de Senecio, único remedio para las convulsiones. Pastillas pectorales, sistema de Frouseau, contra las toses y afecciones de pecho. Jarabe contra la tisis y fiebres continuas de todas clases. Polvos dentíficos contra las enfermedades de la boca y otros usos útiles. Mistura Browniana, contra el cólera y toda clase de cólicos. Agua de San Roque, eficaz y segura contra toda fiebre intermitente. Pebetes higiénicos recreativos y desinfectantes, contra las microzoarias que producen las pestes y epidemias. Se espended en esta ciudad, farmacia de Marin, plazuela de las Tendillas.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacén de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LIQORES DEL PAIS. Menta, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curacao, Rosa blanca, id. de color Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guindo, Andaya, Quina, Melocoton-Limon de Marsella, Amargo, Café, Noy, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, á 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. id. mas superior añejo 12 rs. id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

LIQORES SUPERFINOS. Curacao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LIQORES ESTRANJEROS. Marrasquino de Zahara, Cassis, Butter, á 25 rs. litro. Kiirs, Cognac legítimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, á 25 rs. Ginebra á 40 rs. tarro. Ajenjo legítimo de Suiza, á 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANJEROS. Champagne, á 30 rs. la botella. Bermut, á 14 rs. Burdeos legítimo, clase Chateau Margau, á 18 rs. botella. Del Rhin, á 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lácerima Cristi, Pajarite, Málaga añejo, á 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marques de Benemejias, á 8 rs. botella. De quindas, á 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zaza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, á 40 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y llenas de vinos ó licores se espended á 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán á nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE. Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un al en botella, si lleva mas generos; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará dinero si asi les conviene.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa núm. 14 calle del Tinte de San Miguel, y se podrá tratar igualmente desde San Juan en adelante. En el despacho de este periódico informarán quien es el dueño. 6=4

Venta ó Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 67, calle de Alcolea, á propósito para tienda. Se trata en la núm. 4 plazuela del conde de Gavia. 6=4

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo se arrienda una casa calle del Duque de la Victoria, núm. 3. Tiene muchas y estensas habitaciones y casa de campo con cuadras y granero. Para tratar de su venta y condiciones, en la calle de Almonas, núm. 25. 6=5

Venta. Se hace de un órgano pequeño, bastante servido, á un precio muy arreglado. Puede verse en la sacristía del ex-convento de San Pedro de Alcántara, y tratar de su valor en la calle Puerta del Perdón núm. 40. 40=8

Arrendamientos. Se arrienda desde 1.º de Enero próximo el Cortijo nombrado Párdillo de Torre albaen, situado en el término de esta Ciudad, compuesto de 370 fanegas de tierra, bajo subasta privada que tendrá lugar el dia 1.º de Abril en Casa del Notario D. José Sanchez Guerra, calle de Carreteras, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones. 6=4

D. Juan Tenorio. Novela original española, dedicada á don José Zorrilla. Se repartirá por entregas de 8 paginas á un cuartillo de real cada una, regalándose 20 hermosas láminas. Se suscribe en la Librería de este periódico en donde hay entregas de muestra.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. KENTONISIAN. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sres. L. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Juan Tenorio, Br. V.º.



Ambrosio de Morales, frente á la puerta de Lujan. Gran surtido en camisas de bronce, radas. Idem en camisas y camisas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Bujías transparentes. Dichas esteéricas. Cartuchos y tacos para escopetas Lathochet. Revolvers y capsulas para los cameros. Crin vegetal. Colchones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallabas y en general todo lo concerniente á la construccion de casas. Se reciben encargos para balcones, jajas y canales, á precios muy baratos.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de una casa número 28, calle del Potro, hoy de Lucano. Para tratar con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, Marillos número 3. 6=6

Arrendamiento. Se hace del cortijo denominado Blanquillo Bayo, situado en la campiña y término de esta ciudad, desde primero de Enero de 1872, siendo su cupo total 304 fanegas 4 celemines de tierra, subdivididas en la forma siguiente: tierra de huertos, 45 fanegas; de labor, tercio 835 fanegas; de regazos y paredones 5 fanegas 4 celemines y dos fanegas de gadagio con algunos arboles frutales. Se oye proposiciones en la Secretaria de la casa de la Excm. Sra. Duquesa Viuda de Almodovar, calle del Liceo, núm. 18.

Historia de la Real casa de Saboya.

Por el cronista Angelo Brofferio, traducida al castellano por Don José María Argües. Dedicada á la memoria de Don Juan Prim. Obra de lujo que constará de cincuenta entregas próximamente, con magníficos retratos y vistas de las principales ciudades de Italia. Se suscribe en la librería de la Publicidad, S. Fernando número 27.

Venta. Se vende una multitud de las dos en que ha sido dividida la casa núm. 49, calle de Cedaceros, en el cazar Viejo. La persona á quien acomode adquisición podrá entenderse con el Procurador Don Leon Crespo, núm. 4, calle de Maese Luis. 6=6

Arrendamiento. Se hace de las casas calle del Liceo y Azoparcas, número 1.º, desde San Juan próximo, está situada la confitería del Sr. Castillo, además portales anejos. Para tratar con su dueño, calle Carreteras, núm. 13. 6=6

Venta. Se vende ó alquila un magnífico piano de cola. En la calle de Carreteras, núm. 37, darán razon. 6=6

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael Garcia Santibeban, y música de Manuel Barberí. Se acaban de recibir ejemplares en la librería de este periódico.

INTERESANTE.

El establecimiento de los Sres. Sans, situado en la calle de la Espartería número 10, hoy Topete, que comprende un extenso surtido de generos del reino y extranjeros, tanto para señoras como para caballeros, se realiza á precios sumamente módicos.